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В Рогово появилось «Волшебное дерево»
Поселение

В поселке Рогово состоялось открытие детского 
парка «Волшебное дерево». Малыши и взрослые 
пришли 29 августа на праздник в честь данного 
события.

Проект был реализован благодаря поддержке 
партии «Единая Россия» на средства бюджета 
поселения. Местное отделение единороссов 
собрало в поддержку идеи создания нового парка 
3500 подписей. Как известно, в прошлом году 
дом № 1 по ул. Школьной стал победителем в 
столичном конкурсе на лучшее благоустройство с 
участием жителей. Логичным завершением работ 
по благоустройству стало создание нового парка на 
месте малопривлекательного заросшего скверика. 
Теперь у мам появилось место, где можно погулять 
с коляской и детьми, а люди пожилого возраста 
могут обсудить последние новости в тени на 
удобных деревянных лавочках.

Глава администрации поселения Роговское Илья 
Подкаминский лично разработал проект парка и 
осуществил его благодаря помощи Управляющей 
компании ООО «РегионСтройПроект» и его 
генерального директора Икрама Абдуллаева.

Небольшой парк представляет собой дорожки, 

выложенные брусчаткой, в виде дерева с ветвями. 
Завершает парк соединение символических ветвей 
в виде сердца. В центре «сердца» установлена птица 
Феникс, выполненная из металла. Особенностью 

парка стало то, что в дорожки 
вмонтированы разноцветные 
светящиеся камни, которые 
ночью горят и радуют глаз 
прохожих. Кроме того, в 
парке установлены элементы 
детской игровой площадки: 

песочницы, качели, 
горка, карусель. 
Здесь же построено 
деревянное здание 
в виде терема, где 
вскоре откроется 
детское кафе 
“Маша и медведь” 
для жителей и гостей поселка.

Педагоги детского сада «Колокольчик» 
привели своих воспитанников на 
открытие, где их ждали в качестве главных 
гостей праздника. Глава администрации 
Илья Михайлович рассказал первым 
посетителям о том, как создавался парк и 
что еще планируется тут сделать. 

Малыши с радостью прыгали на 
бесплатных батутах. 

Затем с ними поиграли ребята из 

роговской Молодежной палаты. Каждому малышу 
представители местного отделения «Единой 
России» подарили надувной шарик.

Глава администрации поблагодарил всех, кто 
участвовал в создании парка, в частности, Совет 
депутатов поселения, который одобрил выделение 
средств на реализацию проекта. Старшая по дому 
№ 1 ул. Школьной Нина Кучинская, в свою очередь, 
выразила огромную благодарность от лица 
жителей не только своего дома, но и близлежащих, 
а также попросила освятить парк.
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Репортаж

Солнце светит в стекло водительской двери. Мимо 
летят деревья, деревни, небольшие магазинчики. 
Чем дальше от МКАД - тем больше деревьев и мень-
ше деревень. Мой путь лежит на границу Новой Мо-
сквы с Калужской областью - в поселение Роговское.

Без пиджака и галстука
Администрацию искать не надо - она прямо на 

въезде в поселок, на пригорке. На входе - никакой 
охраны. Поднимаюсь на второй этаж. Навстречу 
идет сам Илья Подкаминский - без галстука и пид-
жака, - на ходу протягивает руку.

- Кофе? Чай?
- Давайте кофе.
И вот мы у него в кабинете, больше похожем на 

миниатюрную картинную галерею - пьем свежес-
варенный кофе.

- А что же у вас никакой охраны на входе? Полу-
чается - любой желающий может попасть к главе 
администрации с улицы?

- Жалко тратить деньги на охрану, - смеется 
Илья Михайлович. - Есть гораздо более серьезные 
вопросы, требующие финансирования. Вот через 
10 минут начнется совещание - сами все услыши-
те. А попасть ко мне на прием совсем несложно. 
Есть телефон, по которому круглые сутки можно 
сообщать о проблемах. Кроме того, я стараюсь де-
ревни поселения как можно чаще объезжать. Без 
охраны (снова смеется). Так что подойти погово-
рить может каждый.

Через пару часов я в этом убедился лично. Ну а 
пока - совещание.

Народный парк, готовность к зиме 
и другие вопросы

Роговское - вот уже четыре года как Москва. И 
День города тут отмечают в те же дни, что и мы, 
живущие по ту сторону МКАД. А потому поселе-
ние загодя наводит лоск. Ремонтируются дороги 
- там, где была грунтовка, ее засыпают асфальто-
вой крошкой. Где была крошка или щебенка - кла-
дут асфальт. Плюс - новенькие детские площадки. 
Плюс - жилой фонд. Народный парк вон ко Дню 
города будет - со светящимся тротуаром. А ули-
ца Школьная, которая ведет к школе и детскому 
саду поселения, вообще превратилась в улицу 
сказок - здесь на двухэтажки 70-х годов нанесены 
граффити со сказочными пейзажами, а возле до-
мов пристроились кованные персонажи из сказок 
Андерсена. Но главная, пожалуй, забота админи-
страции - воинские захоронения. Осенью и зимой 
41-го тут был настоящий ад. Ополченцы и толь-
ко-только сформированные части Красной армии, 
как пружина под непосильным весом, сгибались, 
но не уступали. Тут в каждой деревне - братская 
могила, воинское захоронение. А значит - мемори-
ал, за которым надо ухаживать.

К 10.00 в небольшом кабинете собрались все за-
местители главы администрации и руководители 
направлений - началось обсуждение насущных 
проблем. Каковых лично я насчитал немало, хотя - 
немало и вопросов решенных.

Одна из проблем - въезд в поселок Рогово, кото-
рый на данный момент - обычный нерегулируе-
мый перекресток. Здесь необходимо организовать 
круговое движение. Сам проект уже согласован, 
но - куда девать десятки авто, припаркованных на 
всех пересекающихся магистралях? Рядом - про-
дуктовые магазины, мини-рынок, Дом культуры...

Еще проблема - асфальтовая крошка для отсыпки 
дорог. Москва активно меняет асфальт, асфальто-
вой крошки - навалом. Но Роговскому почему-то 
выделили площадку на прямо противоположной 
стороне Москвы. Везти оттуда стройматериал за 
более чем сто километров подрядчик не хочет.

- Значит, надо менять поставщика, - резюмирует 
Подкаминский.

Следующий вопрос - пандусы для инвалидов в 
двух домах. Однако дома построены полвека на-
зад, капитальные пандусы внутри просто не по-

местятся.
- А если приобрести переносные пандусы? - 

предлагает глава администрации поселения. - 
Чтобы их можно было убирать, уносить домой? 
Сколько такие стоят? 20 тысяч? Ну, думаю, такие 
деньги найти можно.

А вот и положительный момент: как доложила 
Елена Хотовицкая, заместитель главы админи-
страции по вопросам жилищно-коммунального 
хозяйства и благоустройства, 17 домов поселения 
признаны готовыми к зиме - коммуникации отре-
монтированы, подвалы осушены.

- О! Замечательная новость! - радуется Илья 
Михайлович. - Получается, что на данный момент 
мы даже опережаем график - готовы к зиме на 150 
процентов!

Сломанный фонарь
Участники совещания еще не вышли из кабине-

та, а Илья Подкаминский уже собирается в дорогу.
- У меня сегодня запланирован объезд. Хотите 

- поехали с нами. Покажу настоящие деревни, не 
«потемкинские».

Конечно, едем, какие могут быть вопросы?
Пока ждем участников объезда, Подкаминский 

с любовью осматривает «зеленый уголок» под ок-
нами администрации. Небольшая площадка с ко-
ванной беседкой огорожена кованым заборчиком, 
есть лавочка-качели, клумбы, у которых трудится 
ландшафтный дизайнер Ирина Лелетко..

Посредине - пока еще не обихоженный овал зем-
ли.

- Это место задумывалось как беседка для влю-
бленных, - делится планами Илья Михайлович. - 
Эта беседка - аллюзия к куполу храма, вот - рай-
ские яблочки. Можно прийти, посидеть. Хочу тут 
еще маленький фонтанчик установить. Но есть 
проблема. Москва в Рогово уже пришла, а вот де-
ревня еще не вышла. Видите?

Глава администрации поселения показывает на 
останки какой-то конструкции.

- Здесь чугунный фонарь стоял, - объясняет 
Подкаминский, - такой же, как напротив. Раскача-
ли, выломали... Сейчас по записям камер видеона-
блюдения выясняем, чья работа. Жаль, но видимо 
придется легкую оградку забором обносить и на 
ночь беседку запирать. По крайней мере, пока.

По всей видимости, человеку с художественным 
образованием и образом мыслей сложно воспри-
нимать порой суровые российские реалии, тем не 
менее Илья Подкаминский в сфере благоустрой-
ства особое внимание уделяет эстетике. 

- Стремлюсь, чтобы все создаваемое и благоу-
страиваемое было не только функциональным, но 
и красивым, - говорит Илья Михайлович. - Красо-
та благотворно воздействует на каждого человека, 
дарит радость, пробуждает добро, в детях разви-
вает чувство прекрасного, формирует культуру. 
Приятно, когда жители останавливают меня и го-
ворят, что в Рогово появились места, где просто 
приятно находиться. 

Качество проводимых в Роговском работ до-
вольно жестко контролирует зам главы - Елена 
Хотовицкая.

Но вот, вроде, все в сборе: в машину, кроме главы 
поселения и меня, садится Елена Хотовицкая, за 
руль - Икрам Абдуллаев, руководитель подрядной 
организации, отвечающей за благоустройство.

Путь предстоит некороткий. Площадь поселе-
ния - 178 квадратных километров, больше, чем у 
любого «старомосковского» округа. Но прямых 
путей тут нет. Нам предстоит осмотреть родник 
в деревеньке Спас-Купля (до нее километра два), 
благоустройство еще нескольких поселков, воин-
ских мемориалов. Финалом объезда должен стать 
275-летний храм Живоначальной Троицы - его 
сейчас реставрируют, и Подкаминский планирует 
обсудить вопросы хода работ с настоятелем, от-
цом Александром.

Спас-Купля, родник и бобры
К роднику в деревня Спас-Купля ведет узкая 

полуторарядка, засыпанная недавно асфальтовой 
крошкой. Икрам мастерски ведет машину, увора-
чиваясь от встречного транспорта. С тех пор, как 
дорога стала комфортнее для проезда, и местные, 
и гости устремились за водой - приезжают семья-
ми, с десятками 5-литровых бутылей.

- А почему такое название - Спас-Купля? - спра-
шиваю в пространство.

Никто, оказывается, не знает. Но есть сеть - 
лезу в интернет. Минут через пять появляются 
две версии - либо «Святая купель», либо «Святая 
покупка (купля)». Ибо «Спас» в названии означа-
ет - под защитой Иисуса...

- Вон, смотрите, опять русло надо чистить! - 
прерывает мои мысли Елена. - Смотрите, что 
опять бобры натворили!

Речка Черничка у Спас-Купли образовала на-
стоящий пруд, частично заросший ряской. Из 
черной воды торчат мертвые стволы деревьев.

- Плотину бобровью мы уже разрушали, - рас-
сказывает Хотовицкая, - так они ее восстанови-
ли. Зрелище было удивительное! Оказывается, 
бобры не только деревья валят: в передних лапах 
тащат на плотину камни-«голыши», и не просто 
кладут - укладывают, выравнивают.

А вот и родник. Еще недавно вокруг была не-
пролазная грязь, из которой торчала труба род-
ника. Сейчас есть площадка для машин, стало 
удобно и безопасно парковаться.

- Вот здесь мы все разровняли, лестницу сдела-
ли, - рассказывает главе администрации Икрам 
Абдуллаев.

По лестнице из рифленого железа к роднику 
спускается целое семейство, нагруженное пусты-
ми бутылями. Навстречу - другое, уже с полными.

- Илья Михайлович! - доносится снизу, от род-
ника. - За лестницу спасибо!

На краю Москвы
Теперь предстоит объезд деревень - Кузовлево, 

По материалам корреспондента газеты 
«Вечерняя Москва» Дмитрия Семенова
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Тетеринки, Ильино, Васюнино... К слову - тут даже 
деревня Простоквашино есть! Но - в ней ни дяди 
Федора, ни Шарика, ни Матроскина... Отвлекся, 
извините.

Дороги в Роговском - загляденье. Ровные, заас-
фальтированные. Пока не все, но работа продол-
жается. Жаль, что «гостевые жители» поселения 
- дачники - относятся к этому факту очень потре-
бительски.

В одном месте строится каменный коттедж, 
строительная техника уже «разбила» новенький 
асфальт.

- Надо с этим что-то делать, - жалуется главе Аб-
дуллаев.

- Надо, - кивает Подкаминский. - Поговорим с 
владельцами участка. А не примут к сведению - 
ограничим въезд. 

Метрах в трехстах за поселком - длиннющий за-
бор.

- А там что? - спрашиваю.
- Калужская область, - объясняет Илья Михайло-

вич. - Шаг в сторону - и ты уже в Жуковском райо-
не соседнего субъекта Российской Федерации.

Вот он, край Москвы.

У Нарского рубежа
Едем дальше - в Тетеринки.
Здесь все, как в рассказе Сергея Алексеева из 

школьной литературы про героев-панфиловцев 
- «поле, холмы, перелески». Вот только «чуть по-
одаль петляет» не Лама, а Черничка (сто лет назад 
- Чернишна), приток Нары. Стоит памятный знак, 
которому больше двухсот лет - верстовой столб, 
отделявший Калужскую губернию от Московской.

- Вон там проходил старый Калужский тракт, по 
которому Наполеон хотел отступать от Москвы - 
видите? - Илья Подкаминский машет рукой вдаль.

Сейчас здесь стоим мы - на территории воинско-
го мемориала, объединившего российских солдат 
двух отечественных войн. Стоим молча - о чем го-
ворить, если и так все ясно.

Сербско-русский стиль письма
Последний на сегодня объект - храм Живона-

чальной Троицы в Васюнино. Купола видны изда-
лека, да и церковь вроде в порядке. Но вот со сто-

роны входа 
шт у кат у рка 
оббита, обна-
жен красный 
кирпич - тут 
еще идут ра-
боты.

- А отец 
Александр вас 
не дождался, - 
встречает нас 
х у д о ж н и к -
иконописец 
Леонид Чи-
стов. - Вызва-
ли по требе.

Заходим в 
храм. Вну-
три он уже 
наполовин у 
покрыт ро-
скошной ро-
списью. Думал - старинной. Оказалось - это творе-
ние московского художника...

- Это так называемый сербско-русский стиль, - 
начинает объяснять Леонид.

Илья Подкаминский с ходу взбегает по шаткой 
лесенке на строительные леса. Лезу за ним, но гла-
ва администрации уже опередил меня на два уров-
ня лесов.

- А вот тут что будет?.. А тут?.. - слышу снизу во-
просы.

Если вкратце - будет «Житие Богородицы», и оно 
рождается прямо сейчас.

Рабочий день не нормирован
День явно клонился к вечеру - тени стали длин-

ные, насыщенные. И мой рабочий день подошел 
к концу. А вот Илье Подкаминскому предстояло 
провести еще одно совещание - на этот раз закры-
тое. Без журналистов.

А что делать? В сутках - всего 24 часа, но для Ро-
говского этого времени явно маловато. Это зимой 
тут 3 тысячи жителей. А сейчас лето - их в 10 раз 
больше.

Объёмы выполненных работ по комплексному благо-
устройству территории поселения Роговское в 2016 г.
•	 Устройство детских площадок с 

усовершенствованным покрытием, 
ограждением, дорожно-тропиночной 
сетью и освещением - всего 11 шт.: 
п.Рогово, ул. Спасская, д.29; ул. Школьная, 
д.2; д. Кресты д.18, д.50; д. Васюнино, д.46; 
д. Каменка, ул. Парковая, д.38; д. Бунчиха, 
д.39; д. Кузовлево, д.26; д. Климовка, д.6; д. 
Лопатино, д.37; д. Тетеринки, д.25 шт. 

•	 Установка спортивных  площадок с 
усовершенствованным покрытием 
и дорожно-тропиночной 
сетью - всего 4 шт + 1 воркаут 
+ 1 уличный комплекс.: п. Рогово, ул. 
Школьная, д.20; ул. Спасская, д.29; д. 
Кресты д.18; д. Васюнино, д.46; д. Каменка, 
ул. Парковая, д.38.

•	 Устройство парка по месту жительства 
с декоративным освещением дорожно-
тропиночной сети “Волшебное дерево”: 
п. Рогово, ул. Школьная, д.2.

•	 Ремонт конструкции стеллы, 
памятных знаков и благоустройство на 
объектах монументального искусства 
(памятники) с устройством клумб и 
цветников и устройством плиточного 
покрытия и дорожно-тропиночной 
сетью - всего 9 шт: п. Рогово, ул. 
Спасская, ул. Юбилейная; д. Спас-Купля; 
д. Кресты; д. Лопатино, д. Тетеринки, д. 
Бунчиха, д. Ильино, д. Кузовлево.

•	 Ремонт дорог в деревнях Бунчиха (3570 
кв.м.) и Ильино (10856,4 кв.м.).

•	 Выборочный капитальный ремонт 
произведен в 6 подъездах домов № 5 и 8 
по ул. Школьной. 

Эхо Бесланской трагедии Дата

В Доме культуры «Юбилейный» по-
селения Роговское 3 сентября прошел 
митинг-реквием «Эхо Бесланской траге-
дии», посвященный памяти жертв ужас-
ного террористического акта 2004 года.

1 сентября 12 лет назад нарядные 
школьники с родителями, друзьями, 
младшими братьями и сестрами приш-
ли на школьный двор на традиционную 
торжественную линейку. Все они, более 
1100 человек, стали заложниками хо-
рошо подготовленных и безжалостных 
террористов. Три дня дети не ели и не 
пили, их держали в душном спортивном 
зале. Этот ужас сложно представить нам 
сейчас, однако все было именно так…

Попытки переговоров результатов не 
принесли. 3 сентября начался штурм 
школы. Погибли 318 человек заложни-
ков, в том числе 186 детей, 10 сотруд-

ников ФСБ и 2 сотрудника МЧС. 783 
человека получили ранения различной 
степени тяжести. Заведующая рогов-
ской библиотекой Галина Лушина про-
вела митинг-реквием, произнося тро-
гательную речь о жертвах террористов.

Заместитель главы администрации 
поселения Роговское Марина Никола-
енко обратилась к залу со словами о 
терпимости, доброте, единстве и спло-
чености народов нашей страны. Толь-
ко вместе мы сможем противостоять 
угрозам терроризма.

Ребята Роговского поселения зажг-
ли свечи рядом с игрушками в память 
о невинно погибших детях. 3 сентября 
в России объявлен Днем общенацио-
нальной скорби и Днем солидарности в 
борьбе с терроризмом.

В поселении Марушкинское про-
шедшие выходные прошли под де-
визом спорта и патриотизма. 13-14 
августа молодежь всех поселений 
Новой Москвы собралась на тури-
стический слет.

Организаторами выступили 
партия «Единая Россия», обще-
ственная организация «Боевое 
Братство», администрация и Моло-
дежная палата поселения Маруш-
кинское. Команда Роговского посе-
ления «Маша и медведи» прибыла 
на турслет в составе пяти человек.

Ребята прошли все этапы: поло-
су препятствий, «бабочку», кросс 
по пересеченной местности, весе-
лые эстафеты, переноску раненого 
и переноску раненого в ОЗК. Ро-

говчане показали неплохие резуль-
таты. Команду наградили грамотой 
в номинации «Лучший туристиче-
ский быт» и  походными кружка-
ми. Особенно всех порадовал флаг 
Роговского поселения. Также была 
отмечена спецназовская экипиров-
ка команды.

Наградили 
за лучший быт

 Молодежь
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Вторые по ТиНАО Спорт

Итоги Всероссийской 
сельскохозяйственной 

переписи

 Поселение

14 августа в Троицке на спортивной 
лыжной базе «Лесная» состоялись отбо-
рочные соревнования по ТиНАО для лю-
дей пожилого возраста для дальнейшего 
участия в спартакиаде города Москвы.

Поселение Роговское представи-
ли ветераны спорта: Василий Князев, 
Владимир Цеханович, Олег Данилов и 
Анатолий Никишин. Возглавил делега-
цию директор Спортклуба «Монолит» 
Алексей Алехин.

Команды Новой Москвы приняли 
участие в соревнованиях по настоль-

ному теннису, стрельбе из пневмати-
ческой винтовки, дартсу, пробежали 
кросс 1,5 км.

В личном зачете Анатолий Никишин 
показал второй результат по стрельбе, 
Василий Князев занял 3 место по на-
стольному теннису, Владимир Цехано-
вич стал вторым по дартсу и прибежал 
третьим на финиш кросса.

Общим итогом стало второе команд-
ное место по ТиНАО.

Стартовал новый учебный годШкола

Дорогие жители!

Приглашаем вас 8 сентября 

2016г. в 12:30 в  парк  им.  

В.Д. Корпачевой (на Аллею 

Героев 1812г.), где состоится 

праздничное мероприятие:

- открытие детской и 

спортивной площадок;

- открытие Аллеи Героев 

1812г. (после реставрации);

- закладка «Яблоневого сада» 

с ролледромом;

- посадка яблонь с участием 

студентов «МФЮА».

Приглашаются все 

желающие.

Роговская школа по обычаю 
душевно и гостеприимно 
распахнула двери для своих  
учеников. Торжественная 
линейка, посвященная Дню 
знаний, состоялась 1 сентября.

Руководитель структурного 
подразделения «Школа № 2073» 
роговской школы Ольга Вдовина 
приветствовала пришедших в 
этот день нарядных школьников 
и их взволнованных родителей. 
Особые слова нашлись для 
будущих выпускников и тех, 
кто сегодня в первый раз войдет 
в светлые классы и сядет за 

свежевыкрашенные парты. В 
Роговской школе появились новые 
педагоги, каждого из них Ольга 
Александровна представила и 
порекомендовала собравшимся. 
Она вручила похвальные грамоты 

школьникам, которые 
являются гордостью не 
только своих родителей, 
но и всей школы, всего 
поселения. Кстати говоря, 
таковых немало.  

От лица префектуры 
ТиНАО с Днем знаний 
и началом учебного года 
роговчан поздравил 
заместитель префекта 
Виталий Семенов.

Успехов в учебе 
ребятам пожелал глава 
администрации Илья 
Подкаминский, который 
затем вместе со своими 
заместителями провел 
открытые уроки для 
ребят. Во всех классах 
средней и старшей школы 
прошли занятия на тему 
«Я люблю ТиНАО», где 
руководители поселения 

рассказали о достижениях Новой 
Москвы. Ребята посмотрели 
презентацию, из которой узнали, 
как много сделано в сферах 
образования, здравоохранения, 
строительства всего за четыре года, 
прошедших после присоединения 
новых территорий к столице. А 
затем ребята по фотографиям 
презентации отгадывали места 
в поселении Роговское, которые 
были благоустроены за 4 года.

Пусть этот первый школьный 
день, выдавшийся на редкость 
теплым и солнечным, задаст тон 
работоспособности и усвоения 
материала на весь новый учебный год.

В целях недопущения заболеваемо-
сти и распространения на территории 
города Москвы таких заболеваний, 
как Сибирская язва и нодулярный 
дерматит, необходимо проводить вак-
цинацию всех вновь приобретаемых 
животных. 

Всю интересующую информацию 
можно получить в Ветеринарном 
участке ТиНАО «Кленово» по адре-
су: г. Москва, ТАО, поселение Кле-
новское, д. Кленово. Режим работы: 
ежедневно с 08-00 до 17-00. Врач 

- Яков Владимирович Иванов, тел. 
8-916-141-58-07. 

Сибирская язва протекает до-
вольно быстро и проявляется вне-
запным повышением температуры 
тела, лихорадкой, а также образова-
нием карбункулов не только на по-
верхности кожи и миндалинах, но и 
во внутренних органах. 

Нодулярный дерматит – вирусная 
болезнь крупного рогатого скота, 
при которой на коже появляются бу-
горки.

ВНИМАНИЕ! Вакцинация

Винтаж — дело молодых  Выставка

Необычная выставка, посвящен-
ная стилю советской эпохи, — «Мода 
СССР 30–50-х годов», организованная 
Молодежной палатой поселения, про-
шла в библиотеке поселка Рогово. Все 
предметы в экспозиции принадлежа-
ли частным коллекционерам, роговча-
нам Марии и Максиму Новиковым.

Дамские платья и мужские костю-
мы, шляпки, флаконы от духов и пу-
дреницы, чулки, модные журналы, 
грампластинки и другие атрибуты 
довоенного, военного и послевоен-
ного времени заполнили библиотеч-
ное пространство. Коллекционер, 
культуролог по образованию Мария 
Новикова рассказывала историю 
вещей, каждая из которых — целый 
культурный пласт нашего прошлого.

Приличная горожанка тех лет обя-
зательно носила шляпку, перчатки и 
сумочку — карманов ведь на дамской 
одежде не было. Один из интересней-
ших аксессуаров в коллекции — шля-
па-таблетка с вуалью английского про-
изводства конца 40-х годов. На ее фоне 
современные шляпки проигрывают.

Коллекционировать старинные 
вещи Мария начала около десяти лет 
назад, тогда же стала появляться на 
различных мероприятиях в ретроо-
дежде. Она всегда надевает полный 
комплект, например к платью 30-х 
годов — обязательно чулки с поясом, 
панталоны, комбинацию и так далее. 
Только так, говорит она, можно про-
чувствовать время.

Вещи в коллекции имеют разное 

происхождение. Какие-то куплены 
на блошиных рынках, в антикварных 
магазинах, некоторые приняты в дар 
от разных людей. А есть и такие, что 
найдены на помойке.

Есть в коллекции вещи, которые 
уже ушли из обихода. Например, 
фильдеперсовые чулки, популярные 
у модниц до тех самых пор, пока в 
широком доступе не появились ней-
лоновые. Или такой аксессуар, как 
подтяжки для носков, которые вы-
пускались вплоть до 70-х годов. Дело 
в том, что носки тогда делали без ре-
зинки, и, чтобы они не сползали, на-
девалась такая «сбруя». Есть в коллек-
ции вещи, от которых веет личными 
историями. Например, шкатулка с 
дарственной надписью: «В память о 
нашем путешествии по военной гру-
зинской дороге. 41 год». Или немец-
кие флаконы из-под кельнской воды, 
которые найдены во время раскопок 
в местах боев недалеко от Рогова.

По материалам газеты 
«Новые округа»

С первого июля по пятнадцатое августа 
во всех населенных пунктах поселения 
Роговское проходила Всероссийская сель-
скохозяйственная перепись. Об этом сооб-
щила заместитель главы администрации 
поселения Роговское по организационным 
и социальным вопросам Марина Никола-
енко.

- Переписывали крестьянско-фер-
мерские и личное подсобное хозяйства, 
садовые некоммерческие товарищества, 
- рассказывает Марина Николаенко, - 
Переписчики опрашивали владельцев 
о площади их участков, также узнавали 
информацию о подстроениях и садовых 
культурах. Кроме того в статистику пере-
писи попадают растения и животные, ко-
торыми владеют жители.

- По итогам переписи, на территории 
поселения зарегистрировано одно кре-
стьянское хозяйство, 42 садовые неком-
мерческие товарищества, на территории 
которых находится 481 участков, также 
2111 ЛПХ (личное подсобное хозяйство) 
и два объекта производственного пред-
приятия, - сообщила Светлана Клюева, 
уполномоченная по Всероссийской сель-
скохозяйственной переписи 2016.


